



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes	2 pesetas
Fuera	Trimestre . . . 6 »
	Semestre . . . 12 »
EXTRANJERO, AÑO	42 »
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año X.V

Número 4.860

HUESCA, Martes, 2 Enero de 1934

Redacción Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, prel.

Teléfono número 75

Atención a la clase media

Es muy frecuente que incluso por personas de alguna cultura en cuestiones sociales se hable indistintamente de clase trabajadora y de clase obrera, como si se tratara de conceptos idénticos. No hay tal identidad. La clase obrera—el propietario, tanto de la ciudad como del campo—es, sin duda de ningún género, clase trabajadora; pero en ella no pueden ser comprendidos todos los hombres que trabajan, todas las clases trabajadoras. Y decimos «clases» y no clase porque, aunque un criterio simplista y erróneo, que suele ser cultivado con finalidades revolucionarias bien visibles, suponga que solamente los obreros trabajan, la verdad es que no hay una sola clase social en que no existan trabajadores, del mismo modo que en todas hay haraganes, individuos socialmente inútiles y hasta perjudiciales.


Por las condiciones en que trabaja y el fruto que recoge en su trabajo, la clase media no es, desde luego, burguesía, pero tampoco es proletariado, excepto, a lo sumo en las zonas más pobres y lindantes con el proletariado propiamente dicho. Le cuadra perfectamente la denominación de pequeña burguesía. Pero su posición intermedia, si hace de ella el centro de moderación—el eje, en realidad—de los movimientos sociales, la tiene continuamente sometida a la atracción con que en sendas direcciones contrarias procuran incorporársela—y absorberla—el proletariado y la burguesía.

Esto hace como es natural, que la clase media esté sujeta a vaivenes cuyo sentido depende en cada momento de la relación de fuerzas entre la burguesía y el proletariado; pero en general, la clase media, aun cuando se resista a dejarse dominar por la burguesía e incluso llegue a luchar con ésta y a mirarla hostilmente, es en conjunto más conservadora que revolucionaria. La victoria del fascismo en algunos países no es, en absoluto, como ligeramente se suele decir, la obra de la clase media; pero no puede negarse que esta clase ha contribuido poderosamente al triunfo fascista. Destrozada—y exasperada—por crisis económicas, que acaso tienen efectos más ruinosos para ella que para el proletariado revolucionario, no ha querido hacer frente único, seguramente porque sabe y presiente que su destino siguiente de una victoria proletaria no consistiría en compartir con el proletariado el botín del triunfo y menos aún en convertirse como principal poseedora que es de la cultura, un puesto de vanguardia en la dirección de la nueva sociedad. Tendría que resignarse a ser la servidora sumisa de la dictadura del proletariado. De haberse hablado con profundo conocimiento de causa, si tuviera la libertad de hablar libremente, la clase media de la Rusia revolucionaria habría hablado de otra manera.

En general, el espíritu conservador—y, si la palabra parece exagerada—de la clase media es más fuerte en el campo que en la ciudad, quizá porque en la ciudad las realidades de la vida se ven con tanta claridad como en el campo y se diluyen con más facilidad que allí en las teorías, los sueños y las quimeras de los intelectuales.

Es incontestable que en muchos de los casos la tendencia revolucionaria de algunas gentes de la clase media tiene mucho de novelaría, o de manera de llamar la atención, o de hacer carrera política, sin que falten—sería injusto regarlo—quienes procedan con absoluta buena fe y desinteresadamente, cegados, la mayoría de las veces, por el brillo artificial de unas ideas de apariencia generosa que prenden con relativa facilidad en los espíritus sensibles apartados—Dios sabe por qué—de la Religión que en otros tiempos les había sostenido moralmente. Pero también coopera en alto grado a que de la clase media salgan auxiliares para la revolución social el hecho de que bajo muchos aspectos hay menos atención para las necesidades materiales y materiales de esa clase que para las de la clase obrera. Y está bien que se cuide de éstas, pero aquéllas no deben ser olvidadas. Atención a la clase media. Sin ella no puede hablarse de buena política.

OSCAR PÉREZ SOLÍS



EL SEÑOR

D. Manuel Sierra Marco

Falleció en su casa de Borja, anteayer, 31 de Diciembre

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

D. E. P.

Su esposa doña Asunción Pomares; hijos Manuel, Agustín y Asunción; hijos políticos Josefina Alcibar, Carlos Sánchez Peguero y Gloria Puzo; nietos, sobrinos y demás parientes, al comunicar a sus amistades la pena que les aflige, suplican una oración por el alma del finado.

Borja y Enero de 1934.

DE SOCIEDAD

Ayer celebraron sus días nuestro buen amigo el conserje de la Diputación provincial don Manuel Pardo Ena y su hijo el simpático joven Manuel Pardo Espierrez.

Muchas felicidades.

— Marcharon a Madrid, donde fijan su residencia, don Plácido Caudevilla y bella señora Concha Fernández.

— Para pasar unos días con su respetable familia, llegó de Zaragoza la elegante señorita Pilar Ena Acín.

— Regresaron de su viaje de novios, nuestro distinguido paisano y amigo don José Vallés Allué y bella esposa Pilar Cuevas.

— Pasaron ayer unas horas en esta capital, el distinguido señor don Manuel Gómez y su señora doña María Laguna.

— Se encuentran pasando unos días en esta ciudad, nuestro querido amigo don Pablo de Castro,

su bella esposa Anita Blecua y preciosa hija.

— Pasado unos días con sus hermanitos los señores de Fuentes, se encuentran en Huesca la respetable señora doña Angeles Jovellar y su precioso hijo Luisito.

— Se halla delicada de salud, la bella señorita oscense Asunción Susín.

— Marcharon a Zaragoza don Francisco Allué, culto médico militar, su elegante esposa Asunta Campo y encantadora hija.

— Después de pasar unos días con los señores de Aventín-Palá, regresó ayer a Calatayud el distinguido joven don Joaquín López Bailo.

— Celebró ayer su fiesta onomástica la distinguida señorita Manolina Queral, a la que felicitamos.

— Regresó de Barcelona la encantadora señorita Lolita Calleja, Sea bien venida.

— Para pasar unos días al lado de sus parientes, marchó al vecino pueblo de Salillas, la encantadora y simpática señorita Maruja Naya.

— Celebró ayer su onomástico nuestro querido y buen amigo don Manuel Borrrel, esposo de la popular y campeona de nuestro himno regional, Camila Gracia. Felicidades.

“La Tierra”

es el órgano de las derechas de Huesca y su provincia. Ayude su obra, suscribiéndose a este diario

Páginas de mi block

Ahora le duele

Por tiempo de siete años flirteó con la jovencita buena. La quería; que no en balde fueron aquellos los primeros chispazos del amor... Pero un día se rompió el hilo sutil aquel que unía débilmente los dos corazones niños... Y sin disputas, sin reñir, se separaron definitivamente y para siempre, quedando solamente en ser buenos amigos...

Ha pasado casi un lustro ya... El coquetón tomó otros rumbos, y ya formalmente quiere constituir su amable nido... En tanto, la dolorida abandonada, quedó sola con sus ilusiones rotas, con sus cariños muertos...

Hoy se ha sentido confidente conmigo el veleidoso. Al saberla triunfadora en la lid del trabajo y del estudio, la ha recordado con emoción... y se ha alegrado de verdad... Es que, sin él darse cuenta, ha revivido el rescoldo que parecía apagado en su pecho que tan largo tiempo ha sido desleal.

Pero fué tan sólo pasajera su emoción. Era más que alegría piedad, conmiseración por la pobrecilla olvidada... Quebró sus alas, trunció sus sueños, siendo casi una niña, y por eso se alegró, ahora, como un egotista, de que la olvidada se eleve, de que la dolorida joven citta triunfe...

Ella, seguramente, ya habrá sabido olvidar. En el estudio, en

el trabajo, habrá encontrado el sedante de sus sufrimientos y el estudio la ha convertido en triunfadora...

Y habrá sido para ella, como para muchas jóvenes puede ser una hermosa lección la del olvido. Quizá, siendo la bien querida, no fuera en este instante la triunfadora.

Es que muchas veces, sobre las ruinas del corazón se forma el alma y se forja el espíritu. Y los espíritus bien forjados son los que pueden vencer.

Ahora le duele el olvido al veleidoso, pero es que ha visto que por su causa ha sabido exaltarse en el triunfo la joven dolorida.

PETRONIO.

Gran rebaja de precios en los tabacos habanos

Desde primero de año se venden en todos los estancos de España mucho más baratos los puros habanos de las acreditadas marcas de Partagás, Cifuentes, Caruncho y Ramón Allones.

Felicidades a los fumadores del buen tabaco habano, ya que desde 0'95 podrán darse la satisfacción de saborear puros de verdadera calidad, que exclusivamente los elaboran esas importantes fábricas de fama mundial.

Teléfono de “La Tierra”, 75



LA SEÑORA

Doña Manuela Nogués

VIUDA DE MARTINEZ

Ha fallecido el día 31 de Diciembre de 1933

A los ochenta y un años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D. E. P.

Sus hijos Feliciano y Presentación; hijos políticos Carmen Suárez y Rodolfo Albasini; hermanas, nietos, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amigos y relacionados tan triste nueva y les suplican la asistencia a los funerales que se celebrarán en la parroquial de San Lorenzo, a las diez del día de hoy.

Huesca, 2 de Enero 1934.



SEGUNDO ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE LA SEÑORA

Doña María Bailac Duarte

VIUDA DE POLO

Que falleció cristianamente el día 3 de Enero de 1932

R. I. P.

Sus apenadas hijas Andresa y Adela; hijos políticos, nietos, sobrinos y demás familia, al recordar a sus amigos y relacionados tan triste fecha le suplican una oración y la asistencia a alguna de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán en la forma siguiente: Todas las misas que se digan el día 3 de Enero en las iglesias parroquiales de San Lorenzo y Santo Domingo, y las de nueve y media y diez en la Capilla del Santo Cristo de los Milagros (Catedral), serán aplicadas por su alma.

Huesca, 2 de Enero de 1934.

